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今日青岛·棋运

国象联赛走进世博园
山东玲珑轮胎队迎强敌

本报讯 2010国象甲级
联赛上海站比赛将于7月24
日至26日在上海世博园信息
通信馆举行，这意味着，国际
象棋成为了首个在世博园中
比赛的体育项目。齐鲁晚报
旗下的山东玲珑轮胎队将在
此进行三场比赛，对手分别

是目前积分排名第二至四位
的重庆、北京、河北队，山东
队目前排名第一，是冠军的
有力争夺者。

国际象棋是世界上仅次
于足球的第二大体育项目，
也是得到世界最广泛认可的
棋类项目，爱好者众多。能够

在世博园里举行国象甲级联
赛，充分说明了国际象棋的
魅力，中国国际象棋协会秘
书长叶江川表示：“国象因为
各方机遇，能够在世博园中
比赛，充分说明了国象得到
了各国人民的喜爱，得到了
社会大众的认可。”

信息通信馆2009年12月
30日完成土建，2010年5月1
日正式开馆。展馆建筑表现
为流畅动感的形体，借助丰
富多彩的图像，表达了信息
时代无限沟通的特征。该馆
展区将以梦想为主题贯穿，
向观众展示了沟通无限制的

社会前景。
据悉，本次国象甲级联

赛深圳站将在世博会期间在
世博园信息通信馆进行三场
比赛。比赛期间，还会有很多
爱好者的互动活动，比如大
师车轮战、挂盘讲解、爱好者
互动等活动。

叶江川表示：“很多体育
比赛都想进驻世博会，而最
终国际象棋进入了世博园，
这是非常难得的，也体现了
国际象棋的魅力。对于国际
象棋来讲，只有大众对我们
的认可，我们能对大众提供
服务，才会有生命力。”

“天才少女”叫板世界棋王
玲珑轮胎队侯逸凡三亚对阵卡尔波夫

记者：卡尔波夫在国象界具
有怎样的地位？

叶江川：一代棋王卡尔波夫
无疑是国象界的传奇人物，我们
都称他为“大卡”。他和卡斯帕罗
夫携手演绎了20世纪世界棋坛
的盛况，促使国际棋联成为会员
数和规模仅次于国际足联的第
二大世界性体育组织，国象也由
此被称为仅次于足球的“第二运
动”。至今卡尔波夫和卡斯帕罗
夫的“卡卡”特别对抗依旧在世
界范围内产生巨大影响，许多欧
美政要纷纷表示关注。此外，卡
尔波夫先生已经表示将参与竞
选国际棋联主席，挑战目前担任
主席的俄罗斯联邦卡尔梅克共
和国总统伊柳姆日诺夫先生，这
也是一件很有趣的事情。

记者：显然，少女棋手侯逸
凡获得这样的挑战是一种幸运？

叶江川：是的，侯逸凡是我
们培养的新一代棋手，她年仅16
岁，就获得了很多成绩和荣誉，
包括迄今为止最年轻的男子特
级大师称号的女棋手、最年轻的
世界女子亚军。能获得挑战卡尔
波夫先生的机会是非常难得的，
这显示了国际棋联对中国国象
发展的认可，也包括有意竞选国

际棋联主席的卡尔波夫，对中国
国际象棋协会的重视。

记者：为什么选择在今年举
办这一超级挑战赛事？

叶江川：毋庸置疑是出于对
棋手培养的考虑，侯逸凡成名很
早，最近一年她变得成熟了很
多，但是在成绩上提高得不算很
快，而且从对棋的理解方面，需
要更多的努力。我们也不回避，
安排这样的挑战赛，成绩并不是
重要的，重要的是锻炼。对侯逸
凡最重要的是今年的女子世锦
赛，如果她能够在上一届亚军的
基础上提高一步，不仅将成为继
谢军、诸宸、许昱华之后的第四
位棋后，而且也将创造最年轻棋
后的纪录，这是意义非凡的。

记者：为什么选址三亚？现
在比赛的时间是否确定？

叶江川：海南之前没有举办
过国象的顶级赛事，儋州的超霸
战是第一次，接下来又将在三亚
举行这样的性别大战，我想首先
是国象这一运动项目的特殊
性——— 既有体育竞赛，又含有文
化品位，促进国际文化的交流，
和海南创办“国际旅游岛”的目
标一致，因此受到重视。此前我
们预定赛事在11月上旬举办。

安静的侯逸凡。

性别大战—新棋后助推器
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再造辉煌—目标世界之巅

记者：回到侯逸凡和卡尔波
夫挑战的话题，能不能说你在为
中国国象又一次冲击世界之巅而
准备？

叶江川：我确实有这样的“野
心”，这也不是我个人的目标，而
是整个国象发展的需要。我们创
造出良好的环境，促进棋手的成

长，也只有一些新时代的偶像棋
手的诞生，比如当年谢军首夺棋
后那样，才能进一步促进国象的
社会影响力。为此我们肯定要付
出更多，包括我本人，我会在后一
阶段，抽出更多精力扑在棋手身
上，争取在奥赛和世锦赛上再创
中国国象的辉煌。

记者：我们注意到，最近一
些国内赛事执行了相当严厉的
规则，比如“零迟到”、“严禁短
和棋”，还有就是安排了赛事的
国际网络直播和专人讲解，有
些安排超过了一些国际赛事的
严格程度，是不是中国国象提
升自己的举措？

叶江川：我可以举个例子，
当年有一场阿南德和卡尔波夫
的对抗赛在前南斯拉夫举行，
当时的国际奥委会主席萨马兰
奇和前南斯拉夫总统到赛场观
战，但是卡尔波夫姗姗来迟，现
场陪同的国际棋联主席非常尴
尬，这就是促成国际棋联“零迟
到”规则的由来。而关于“短和
棋”，谢军和加利亚莫娃的棋后
挑战赛中也出现过，当时是规
则允许的，但还是被赞助商和
赛事组委会罚款。“零迟到”和
防止消极和棋、提和的规则，现
在并不是在重大赛事中都执
行，但这是大势所趋，我们提前
执行了，现在看效果还是不错
的。国象运动，棋手的形象和态
度也是非常重要的展示平台。

记者：除了成绩之外，你对

中国国象的最大期待是什么？
叶江川：大众的认可，并不

仅仅限于比赛和成绩，而是认
识到国象的文化内涵，它在国
际交流中不可替代的作用，它
曾被称为“第二国际语言”，是
中国人走出国门广泛交朋友的
最佳方式。这点，在沿海开放城
市很多国象爱好者中已经有了
切身的体会。

记者：棋院前院长陈祖德，
对中国国象提出过“四步走”的
目标，你觉得实现它需多久？

叶江川：我们目前处于棋
手新老交接刚刚完成的格局，
我现在的主要目标是重夺奥赛
女团冠军和女子世锦赛的冠
军，再现往日辉煌。当然，我们
也培养了一批年轻的男子高
手，有些已经或者正在冲击超
级棋手的行列……但包括男子
世界团体冠军、个人冠军在内
四步走全部完成，我短时间内
不敢打包票，只能说，希望在我
退休前，达到第三个“世界之
巅”——— 奥赛男子团体冠军。
（供稿：新民晚报记者 张

晓露）

玲珑队三主将卜祥志、侯 逸凡、赵骏和
领队刘玮（由左至右）在世界大赛上。


